



Informaciones Dominicanas Internacionales

Diciembre 2011 – N° 497

2011: Predicación y Cultura / Predicación Comunitaria
“Todos los oídos hablar en nuestros idiomas las maravillas de Dios” (Hch. 2, 11)

El Maestro de la Orden, Fr. Bruno Cadoré op, los miembros del Consejo General y todos los que trabajan en la Curia General en Santa Sabina, Roma, desean a todos los miembros de la familia dominica y a cada uno en particular, abundantes bendiciones del cielo para Navidad y Año Nuevo. Que podamos ser atentos oyentes de la Buena Nueva y portadores de gozo y de paz.



• **Sesión Plenaria del Consejo General** – El Maestro de la Orden y sus Socios estuvieron reunidos en sesión plenaria del Consejo General del 14 al 26 de noviembre. Fr. Gabriel Samba, nuevo socio para África estuvo presente como nuevo integrante del Consejo. Cada uno de los Socios presentó un informe de sus actividades en las diferentes regiones. También se hizo una evaluación de la nueva manera de hacer las visitas canónicas. Los tres grupos de trabajo permanente dentro del Consejo (misión, formación, estructuras) presentaron una relación de sus actividades y sus sugerencias para el futuro.

Otros temas abordados por el Consejo fueron: la preparación del Jubileo de la Orden en el 2016, la nueva Comisión de Solidaridad (que se reunió por primera vez), la Promotoría de Medios de comunicación y el taller para nuevos Provinciales. El Maestro de la Orden también realizó un encuentro con los Promotores y algunos Socios con el fin de coordinar mejor sus actividades para el próximo año

• **Nuevo provincial de Argentina - Fray Pablo Sicouly op** ha sido reelegido provincial de la Provincia de San Agustín de Argentina, y el maestro de la orden, fray Bruno Cadoré op lo confirmó como provincial el 19 de noviembre de 2011.

Fray Pablo nació el 19 de agosto de 1954, hizo su profesión el 23 de febrero de 1980 y fue ordenado sacerdote el 6 de marzo de 1986.

• **Visita a la Provincia del Oeste, U.S.A.** Desde el 3 al 22 de octubre, el Maestro de la Orden ha visitado la Provincia del Santísimo Nombre de Jesús (Provincia del Oeste, USA). La Provincia tiene un vasto territorio, que se extiende desde Anchorage, Alaska, hasta el extremo sur de California con una misión en Mexicali, México. Hay 18 comunidades de frailes esparcidas a lo largo de este territorio. Entre otras tareas, la misión de los frailes está presente en 9 capellanías universitarias, varias parroquias, trabajo con personas pobres afectadas de SIDA, una hermosa casa de retiro, así como la Escuela Dominicana de Filosofía y Teología, en Berkeley junto a la Universidad de California.

Tanto en los intercambios regionales como en los comunitarios, el Maestro dialogó con los hermanos sobre muchos temas importantes que tocan a la vida y el ministerio de la provincia. Algunos de los temas que se discutieron fueron:

1. El desafío de la evangelización: ¿qué lugar ocupa la Orden en esta nueva evangelización? ¿Como están respondiendo nuestras comunidades a este desafío? ¿Cómo contribuye nuestra vida de comunidad a la evangelización?
2. La dimensión de nuestras comunidades. La fraternidad y el ministerio sacerdotal. ¿Qué es lo que

identifica una parroquia “dominicana”? ¿Cómo puede la provincia ser creativa, más allá de lo que está ya haciendo? ¿Somos “predicadores contemplativos”? ¿Cómo formar predicadores?

3. El desafío de la polarización presente tanto en la sociedad como en la Iglesia. ¿Qué tipo de diálogo con las culturas y las ciencias es importante para nuestra misión hoy? ¿Usamos todavía etiquetas como conservador/liberal, tradicional/progresista, etc.?

En todas partes observamos un fuerte espíritu fraterno entre los frailes de la provincia y un deseo de responder bien a los retos de la Iglesia y del mundo, tanto por su modo de vivir nuestra vida común, como por su misión de predicación.

Fr. Ed Ruane op, Vicario del Maestro de la Orden y Socio para las provincias de USA

Durante las primeras dos semanas de octubre, participé en la visita canónica de la Provincia del Santísimo Nombre, en los Estados Unidos, una Provincia cuyos conventos y casas están ubicados principalmente en California. Fr. Bruno Cadoré y Fr. Ed Ruane continuaron la visita hasta el 22 de octubre. Sinceramente quedé muy bien impresionado por el serio trabajo realizado por los frailes en las parroquias, las capellanías universitarias y en la Facultad de Filosofía y Teología de Berkeley. Otros frailes son predicadores itinerantes, trabajan en la realización de películas y otras tareas. La presencia de laicos durante las celebraciones litúrgicas en las parroquias y la recitación del oficio son una demostración de cómo los frailes desean establecer estrechas relaciones con aquellos a quienes anuncian la Buena Nueva. Podemos decir lo mismo sobre la Facultad de Filosofía y Teología en la que los laicos son la mayoría. Muchos frailes se preocupan y están atentos al creciente número de nuevos católicos migrantes que llegan a la región provenientes de países de habla hispana. Otros también provienen del este, como en el caso de una parroquia donde el 70% de los fieles viene de Filipinas. Puedo decir que la provincia es muy apostólica y que busca abrirse a la nueva evangelización como respuesta a la llamada del Papa.

Fr. Marcio A. Couto op, Socio para los estudios

- **Comisión permanente para la promoción de los estudios.** Entre el 1 y el 5 de noviembre de 2011 se reunió en Roma la Comisión permanente para la promoción de los estudios. La comisión ha tratado principalmente tres temas: la renovación de la Ratio Studiorum Generalis, las Instituciones bajo la jurisdicción del Maestro de la Orden, y el análisis SWOT para los centros de estudios de toda la Orden. El Capítulo General de Roma de 2010 en el número 100, había pedido que se trataran estos tres temas. Los miembros de la comisión van a trabajar sobre los mismos en tres subcomisiones. Hasta la próxima reunión de la Comisión, prevista del 4 al 7 de diciembre de 2012, los regentes de la Orden y otros oficiales van a ser consultados sobre los temas mencionados.

Calendario del Maestro de la Orden:

Diciembre 01 – 03: Visita a Friburgo

Diciembre 06 – 19: Visita a la Provincia de México

Diciembre 20 – 23: Visita a España

- **Beatificación del Venerable Siervo de Dios Jean-Joseph Lataste** – La Secretaría de Estado del Vaticano ha anunciado que el rito de Beatificación del **Venerable Jean-Joseph Lataste** tendrá lugar en Besançon, Francia, el domingo **3 de junio de 2012**. Su Eminencia el Cardenal Angelo Amato, Prefecto de la Congregación para las Causas de los Santos representará al Santo Padre en dicha ocasión.

- **Apertura del proceso de beatificación del Papa Benedicto XIII** – El 13 de enero de 2012, en la *Sala della Conciliazione* del Palacio Lateranense, Su Eminencia el Cardenal Agostino Vallini, Vicario General de su Santidad para la Diócesis de Roma, presidirá la sesión de apertura del Tribunal del Vicariato para la causa de beatificación y canonización del Siervo de Dios Papa **Benedicto XIII** (Pietro Francesco Orsini) de la Orden de los Predicadores.

La **Postulación General** de la Orden

- **Un fraile dominico ha participado en el Congreso Internacional del Vaticano sobre las células estaminales adultas.** Fr. Nicanor Austriaco, op, profesor asistente de biología e instructor de teología en el Providence College, ha presentado una destacada conferencia en el Congreso Internacional del Vaticano sobre la investigación en células estaminales adultas. El Congreso “Células estaminales adultas: ciencia y futuro del hombre y la cultura”, comenzó el miércoles 9 de octubre, y reunió a 350 científicos, figuras religiosas, políticos, educadores y representantes de empresas. La conferencia de apertura fue ofrecida por el Sr. Tommy Thompson, antiguo Secretario americano para la Salud y los Servicios Humanos. El tema de la presentación de Fr. Austriaco fue “El progreso de las ciencias de la vida ¿cambiará nuestra visión del hombre?”.

El Congreso Internacional de tres días trató sobre las células estaminales adultas y la promesa que representan para las terapias médicas. Fue descrita por sus organizadores como “un acontecimiento exclusivo dirigido a un selecto número de participantes, incluyendo los más destacados expertos en la investigación en células estaminales adultas junto a reconocidos líderes en las ciencias de la vida, la medicina, la religión, la ética y las políticas públicas. El evento fue organizado por la *U.S. Stem for Life Foundation* (Fundación Estaminales para la vida, USA) y el Pontificio Consejo para la Cultura.

Fuente: [Dominican Province of St. Joseph USA](#)

Para más información sobre el encuentro ver [aquí](#).

- **La Biblioteca digital de la Casa Dominicana de Estudios en Cracovia**, conocido como **Armarium**, ya está disponible en línea: <http://bc.dominikanie.pl/>

Históricamente un *armarium* era un armario usado para los libros de referencia en el priorato. Por medio de **Armarium**, están disponibles los libros más preciosos y conocidos de nuestra colección, incluyendo material de archivos, manuscritos, incunables, primeros libros impresos y revistas periódicas dominicas. Los libros provienen principalmente de la Biblioteca de la Casa Dominica de Estudios de Cracovia y del Archivo de la Provincia de Polonia.

Los datos de **Armarium** son transmitidos a la Biblioteca Digital Europea, [Europeana](#). Además, **Armarium** forma parte de la [Federación Biblioteca Digital de Polonia](#), lo cual hace que la información de nuestras publicaciones esté disponible en todo el país y permite a los usuarios de nuestra biblioteca consultar otras bibliotecas digitales de Polonia.

Recientemente hemos publicado los ocho volúmenes del [Bullarium Ordinis FF. Praedicatorum](#), un recurso monumental para la investigación sobre la historia de la Orden Dominica, preparado y publicado entre los años 1729 y 1740.

El *Bullarium* contiene las bulas papales y privilegios concedidos a la Orden de los Predicadores entre 1215 y 1739, comenzando con el Papa Inocencio III y terminando con Clemente XII. Antoninus Cloche (1686-1720), un maestro de la Orden, comenzó la compilación sistemática del *Bullarium* y comisionó a Thomas Ripoll para que hiciese el trabajo. Cuando en 1725, Ripoll fue elegido Maestro de la Orden, éste nombró a Antoninus Bremond para continuar el proyecto. El primer volumen del *Bullarium* fue publicado en Roma en 1729 por Girolamo Mainardi; el último volumen apareció once años más tarde. El trabajo completo comprende alrededor de seis mil páginas.

Las copias del *Bullarium* conservadas en la Biblioteca de la Casa Dominica de Estudios de Cracovia se encuentran en un estado delicado. Las hemos digitalizado para ponerlas a disposición de los estudiosos.

En nuestra biblioteca, están a disposición copias digitales de dos antifonarios medievales: la *Vita divi Thomae Aquinatis* del siglo XVII, el *De Viris illustribus Ordinis Praedicatorum libri sex* de Leonardus Alberti, y muchos otros volúmenes apasionantes.

Esperamos comentarios y sugerencias para el desarrollo de este proyecto.

- **“Vivir y sobrevivir en prisión”.** El 4 y 5 de febrero de 2012, el convento de Lille organizará una reunión informal de los miembros de la familia dominicana que trabajan en prisiones. El sábado a la mañana, el Sr. Jean-Marie Delarue, Interventor General de lugares de privación de libertad, intervendrá sobre el tema “Vivir y sobrevivir en prisión” durante una mesa redonda abierta al público. A la tarde los

participantes en la sesión se reunirán en talleres para trabajar sobre temas más específicos (predicar en la prisión, la diferencia de culto y de cultura, las fraternidades Lataste...). Fr. Olivier Poquillon op, presentará también las actividades de la red dominicana de predicación en prisión (Dominican Preaching Network). El domingo a la mañana, habrá un tiempo para hablar de eventuales proyectos comunes para el futuro.

El encuentro se realizará en francés. Los frailes, hermanas y laicos dominicos interesados en este encuentro pueden ponerse en contacto con [Fr. Franck Dubois, op](#): o con la [H. Anne Lécu, op](#).

- El **Encuentro de la Comisión Internacional de Monjas de la Orden** tuvo lugar del 6 al 14 de septiembre de 2011 Santa Sabina, Roma. Fueron acogidas por el Maestro y los frailes de Santa Sabina. La Comisión formada por 11 representantes de las regiones y federaciones, se encuentra cada año bajo la presidencia del Promotor General, Fr. Brian Pierce.

Ésta ha sido una nueva experiencia para cinco nuevos miembros de la Comisión, nombradas por el Maestro el último año para remplazar a aquellas que habían terminado su mandato de seis años. Como soy una de estas nuevas participantes, he disfrutado realmente nuestro encuentro, la hospitalidad de nuestros hermanos de Santa Sabina, el programa preparado para nosotras por Fr. Brian, y nuestros diálogos con el Maestro Fr. Bruno Cadore y el Procurador General Fr. Philippe Toxé.

Durante esta semana fue muy conmovedor estar en mismos lugares en los que vivió Santo Domingo. En Santa Sabina teníamos la Misa y el Oficio, en la celda de Santo Domingo o en la Basílica con los hermanos. Estamos muy agradecidas a Fr. Brian, Fr. Bruno y todos los hermanos de la comunidad de Santa Sabina y a todas las hermanas que hicieron posible esta experiencia inolvidable para nosotros. Mi gratitud va también a todos los miembros de la Comisión de monjas por nuestro diálogo fructuoso y abierto en la mutua confianza. Nuestro rol como miembros de la Comisión es servir de enlace entre el Maestro, representado por el Promotor, y los monasterios. Espero que lo que hemos compartido y aprendido en Roma sea de provecho para nuestras hermanas, las monjas de todo el mundo.

H. Josefa Strettiova OP, Praga, República Checa

- **Capítulo provincial de la provincia de Alemania Superior y Austria** – Aunque ha pasado mucho tiempo desde la celebración de nuestro capítulo provincial, queremos presentar un breve informe acerca de su celebración.

Durante el retiro internacional de sacerdotes en Ars (Francia) el cardenal Christoph Schönborn habló de la actividad pastoral como desbordamiento de la gracia contemplativa. Así también nuestro capítulo empezó con la oración y la celebración de la eucaristía, don de la presencia verdadera de Cristo. Pedimos el don del Espíritu para que nuestras reflexiones y decisiones llegaran a buen resultado.

Después de la elección del nuevo provincial, Christophe Holzer, se realizaron también otros nombramientos que corresponden al capítulo. Algunas veces no fueron decisiones simples, ya que se debía tener en cuenta el bien de los conventos y también de toda la provincia. Fueron reuniones muy intensas que dieron buenos resultados.

Es importante para nuestra provincia atenerse a los hechos, discernir y comprometerse entre todos, discutir fraternalmente, llegar finalmente a un consenso, siempre orientados por la finalidad de la Orden, la salvación de las almas. De este modo el capítulo pudo dar un paso adelante en la historia de la provincia.

No faltaron tampoco durante esos días momentos de recreación. Después de una semana de trabajo concluimos el día 19 de enero pasado.

Santa Catalina de Siena nos da este consejo espiritual: “No esperéis el tiempo que vendrá, porque no sabéis si lo tendréis. El tiempo desaparece muy rápido. Por eso, sed prudentes y no perdáis el tiempo. No regaléis el tiempo presente, que es vuestro, a un tiempo que no os pertenece”.

Pido al patrono de mi provincia, San Alberto Magno, que los frailes sepamos utilizar el tiempo que Dios nos ha dado para dejar una huella del espíritu de santo Domingo en nuestra sociedad y en la iglesia de hoy. El primer requisito para poder hacerlo será la oración, para que la gracia contemplativa pueda desbordar.

fray Markus Emmanuel Fischer